

<https://info.nodo50.org/Un-ano-de-Fukushima.html>



Un año de Fukushima

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Sábado 10 de marzo de 2012

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

Se cumple el 11 de marzo un año del accidente de Fukushima-Daiichi, que mostró a las claras la imposibilidad de garantizar la seguridad de las centrales nucleares al 100%. Ecologistas en Acción demanda ante esta evidencia que los poderes públicos demuestren que han aprendido la lección y procedan al cierre escalonado de las nucleares españolas, empezando por Garoña.

Tal día como el 11 de marzo hace un año, la central nuclear de Fukushima-Daiichi sufrió un terrible accidente nuclear que ha dado lugar al segundo escape radiactivo más grave de todos los tiempos, tras el originado por el accidente de Chernóbil, el 26 de abril de 1986. En concreto, según los cálculos realizados por investigadores de varias Universidades e Institutos de investigación de Noruega, Austria, EE UU y España, se fugó más del 20% de la radiactividad que escapó en Chernóbil.

Las consecuencias sobre la salud de las personas se conocerán dentro de 10 o 20 años, dadas las dosis sufridas ya por la población, y las que finalmente recibirá. Según estimaciones del Departamento de Energía de EE UU, la pluma de contaminación radiactiva que se desplazó hacia el Noroeste por efecto de los vientos, se ha encargado de distribuir por el territorio suficiente radiactividad para que las personas que habitan zonas a más de 50 km de Fukushima reciban dosis superiores a 20 mSv al año, es decir, superiores a las permitidas para el personal profesionalmente expuesto.

La contaminación se ha detectado ya en alimentos como arroz, espinacas, vacuno, algas y pescados. En el caso de estos dos últimos la contaminación procede de los vertidos accidentales y controlados de miles de toneladas de agua radiactiva. Los efectos de estos vertidos son desconocidos, puesto que nunca antes se había producido una contaminación del mar tan intensa.

En contra de lo que proclamaron los "expertos" tras producirse el accidente, que declararon que la situación estaría bajo control en pocos días, se ha tardado casi un año en llevar los reactores a parada fría. Incluso, se han observado aumentos de temperatura en el reactor 1, el más dañado, a los 11 meses del accidente, tras proclamar que la situación estaba controlada.

La gestión del accidente por la compañía propietaria, TEPCO, y por las autoridades japonesas se ha caracterizado por el secretismo y la mentira. Se tardó más de un mes en reconocer que el accidente tenía nivel 7, el máximo, en la Escala Internacional de Sucesos Nucleares (INES). Se negó la evidencia de que los reactores 1, 2 y 3 estaban parcial o totalmente fundidos, con la consiguiente expulsión de sustancias radiactivas pesadas de larga vida y la dificultad adicional que esto supone en el control de los reactores. Se negó también la evidencia de que los reactores ya habían sufrido daños con el terremoto, y no sólo con el tsunami. Se tardó en refrigerar los reactores más de 20 horas y se permitió que miles de personas recibieran grandes dosis radiactivas al retrasar la evacuación de zonas muy contaminadas más de dos semanas.

Todos estos sucesos han tenido lugar en Japón, una potencia tecnológica de primer orden y un país cuyo régimen pasa por estar homologado a las democracias occidentales. A pesar de eso, no se ha podido evitar este accidente ni se han controlado sus efectos ni se ha evitado la mentira.

Ante todos estos hechos, Ecologistas en Acción reclama del Gobierno español y del Consejo de Seguridad Nuclear que incorporen las lecciones de Fukushima-Daiichi y procedan a establecer un calendario de cierre escalonado de las nucleares, empezando por la central de Garoña (Burgos) -gemela de Fukushima- que no debería seguir funcionando ni un día más. Se debería seguir el ejemplo de muchos países que están ya reduciendo sus programas

nucleares o estableciendo calendarios de cierre: Alemania, Bélgica, Suiza, Italia, Japón, etc.

Actividades «Un año de Fukushima»

ALACANT: Mesa informativa en recuerdo y homenaje a las víctimas de la energía nuclear. El Sábado 10 de marzo de 10 a 14 horas en Plaza del Mercado Central.

ALCOI: Concentració antinuclear. 11 de març de 2012, 11:00 h., a la Rosaleda d'Alcoi.

ALZIRA: dia 9 de març, 19:00 h., es celebrarà a la Plaça Major d'Alzira, una concentració antinuclear al I Aniversari de l'accident nuclear a Fukushima.

ALBACETE: El 10 de Marzo de 11,30 a 14 h en Plaza Mayor.

ALMERÍA: El 11 de Marzo de 11:00 a 13:30 h en Paseo Marítimo esquina Calle San Miguel.

ASTURIAS, Gijón: El domingo 11 de Marzo de 11:00 a 14:00 horas en el Paseo del Muro de San Lorenzo, (zona del Náutico), en Gijón.

BARCELONA: Actividades populares "Fukushima nunca más" el 11 de marzo de 11'30 a 13 horas en Parque de la Ciutadella de Barcelona junto a la cascada.

BILBAO: Manifestación "No mas fukushima" Garoña cierre ya el 10 de Marzo a las 17:30 h en Plaza Sagrado Corazón, Bilbao. Organiza: Movimiento antinuclear del Pais Vasco.

BURGOS: Concentración en la puerta de la central nuclear de Santa María de Garoña. Aniversario de Fukushima ¡Garoña cierre ya! - Domingo 11 de marzo, a las 12:00 horas.

CÁCERES: Concentración domingo día 11 de marzo de 2012 a las 12:00 en el Paseo de Cánovas.

CUENCA: Cadena humana "Fukushima Nunca Más" No al cementerio nuclear el 11 de Marzo a las 12:00 h. desde la Plaza Mayor, pasando por el puente de San Pablo y hasta la Subdelegación de Gobierno. Organiza: Plataforma Contra el Cementerio Nuclear en Cuenca.

CÓRDOBA: El 11 de Marzo de 12:00 a 14:00 h en Plaza de las Tendillas, Córdoba.

CUENCA: Cadena humana por el aniversario de Fukushima: no al cementerio nuclear. El Sábado 10 de Marzo a las 17:00. Partiendo de la Plaza Mayor.

GIPUZKOA: El 10 de Marzo de 11 a 15h. en Boulevard de San Sebastian (cerca del Mercado de San Martín).

GIRONA: Actividades populares "Fukushima nunca más" el 10 de marzo: Teatro de calle a las 11h en Travessia de Canaders de Girona (junto a la plaza Salvador Espriu). Pase del documental "Into Eternity" a las 20:00 h en el CSOA

Un año de Fukushima

en el Taller de Figueres (entre la Escuela del Parc de les Aigües y la c/ La Jonquera.

GIRONA: Acto de solidaridad con el pueblo japonés. Mural conjunto, desayuno popular y exposición el 11 de Marzo a las 11 h en Travessia de Canaders de Girona. Organiza: Comarques gironines antinuclears. Tanquem les nuclears.

GRANADA: Performance "Fukushima nunca más". El 10 de marzo de 12 a 14 h en bulevar de Av. de la Constitución (frente a Parque Triunfo). Convocan: Greenpeace y Ecologistas en Acción.

LOGROÑO: Sábado 10 de marzo a las 12:00. Concentración en la Plaza del Mercado de Logroño.

MADRID: Cadena humana "Fukushima nunca más" en recuerdo de las víctimas y por el cierre de las nucleares el 10 de Marzo a las 12:00 h en c/ Serrano, 109, Madrid. Convoca: Coordinadora Estatal Antinuclear. Inscripción: Acude a la Cadena con una prenda amarilla y escribe tu haiku anti-nuclear aquí.

MÁLAGA: El 11 de Marzo de 17 a 20h. en C/ Alcazabilla a la altura del teatro romano.

MALLORCA: Mesa informativa "Fukushima nunca más" el 10 de marzo de 11 a 14 h en Plaza Mayor de Palma. Concentración - vigilia frente al ayuntamiento de Palma el 10 de marzo a las a: 19 h en Plaça de Cort. Convocan: GOB, Greenpeace, Amics de la Terra y Fundació Deixalles. Trae tu vela.

MURCIA: El 10 de Marzo de 11 a 14h en Pza. de Sto Domingo.

NAVARRA: El 11 de Marzo de 11 a 14h en Plaza Mercaderes de Pamplona.

PONTEVEDRA: El sábado 10 de Marzo de 10:30 a 14:30 horas en Pl. De la Peregrina, Pontevedra.

SALAMANCA: Concentración a las 20:00 h., este domingo 11 de marzo, en la plaza San Boal, Centro hispano-japones, de Salamanca en solidaridad con el pueblo japonés y contra la energía nuclear.

SAN VICENTE DEL RASPEIG: Mercadillo el Sábado 10 de marzo de 2012 de 10 a 13 horas.

SANT BOI DE LLOBREGAT: Diumenge 11 de març, 12:30 h. Parc de la Muntanyeta (Av. Joan Miró).

SEVILLA: Videoforum "Falsas Esperanzas" el 8 de Marzo a las 20 h en el Centro Cívico de Las Sirenas (Alameda de Hércules). Simulacro de accidente nuclear "Fukushima nunca más" el 10 de Marzo a las 11 h en Puerta de Jeréz. Convocan: WWF, Ecologistas en Acción, Greenpeace y

TARRAGONA: 10 de marzo. De 13 a 14 horas. En Plaza de la Font. Programa: Exposición de murales sobre Catalunya, España y Japón.- Pintada colectiva de un mural. - Lectura de un texto recordatorio de la realidad nuclear.

TENERIFE: 10 de marzo - Hora: por confirmar - Lugar: La Laguna

VALENCIA: Concentración frente a la delegación del gobierno. Sábado 10 de marzo a las 18:30 en c/ Colón,

enfrente del Corte Inglés. Convoca: Tanquem Cofrents

VALLADOLID: Domingo 11 de Marzo de 2012 - De 11:00 a 13:30 horas - En: Paseo Marítimo esquina Calle San Miguel.

VITORIA-GASTEIZ: El 11 de marzo, domingo, a las 12:30 de la mañana, se llevará a cabo una concentración frente al Ayuntamiento de Gasteiz bajo el lema; "Garuña itxi orain, Fukushima nunca más!".

XIXÓN: Concentración-flashmoob aniversario de Fukushima, Domingo 11 de marzo, 13:30 horas. Campinos de Begoña, Xixón. Convocan: Asociación Asturiana de Amigos de la Naturaleza, Coordinadora Ecoloxista d'Asturies, Ecoloxistes n'Aición, Greenpeace Asturias, Grupos de Medio Ambiente del 15M.

ZARAGOZA: 11 de Marzo - de 11 a 14:00 h - En Plaza de España frente de la DPZ diputacion provincial de Zaragoza. Convocan: Greenpeace y Ecologistas en Acción.